

Budget participatif 2025

## SAINT-HYACINTHE DÉVOILE LE PROJET GAGNANT DE LA 4<sup>E</sup> ÉDITION

*Pour diffusion immédiate*

**Saint-Hyacinthe, le 18 décembre 2025** – Le 17 décembre se tenait la soirée de dévoilement du projet gagnant de la quatrième édition du budget participatif de la Ville de Saint-Hyacinthe. Pour l'occasion, les porteurs des quatre projets finalistes, accompagnés de leur famille, étaient réunis à l'hôtel de ville où ils ont pu échanger avec le maire, les membres du Conseil ainsi qu'avec plusieurs représentants de la direction municipale.

### Et le projet gagnant est...

Le projet « S'amuser en pleine nature » a remporté les honneurs et bénéficie d'un financement de 75 000 \$ pour sa réalisation. Imaginé et porté par les sœurs Laliberté, Clara, 10 ans et Aurélie 12 ans, il consiste à installer une piste d'hébertisme dans la forêt du parc Les Salines, afin d'enrichir l'offre d'activités de ce site emblématique maskoutain. Très engagées, les deux jeunes finalistes ont mené une véritable campagne de promotion pendant la période de vote. Clara a même réalisé une publication sur la page Facebook de son école pour présenter leur idée et encourager la participation citoyenne.

« Je tiens une fois de plus à saluer la qualité des projets soumis cette année. Cette édition était ouverte à tous et j'ai eu le plaisir de constater que des personnes de tous les âges et de tous les horizons, de même que des organismes et des entreprises, ont pris part au processus. Voir des jeunes comme Clara et Aurélie s'investir dans leur communauté et participer activement à la vie démocratique de leur ville est particulièrement touchant. Je félicite chaleureusement toutes celles et ceux qui ont soumis un projet dans le cadre de cette quatrième édition », a déclaré André Beauregard, maire de Saint-Hyacinthe.



Le maire accompagné des finalistes :  
Aurélie et Clara Laliberté, Myriam Ménard,  
Chantal Laporte et Ana Zelman.

### Une édition record

Cette quatrième édition a connu un succès sans précédent. Alors que le nombre maximal de projets déposés avait été de 15 en 2022, ce sont 18 projets qui ont été soumis cette année. La période de vote a elle aussi été marquée par un fort engouement : 635 personnes ont exprimé





leur choix, soit trois fois plus que l'an dernier.

Le processus de sélection s'est également raffiné au fil des années. Cette fois-ci, une première analyse a été réalisée par les directrices et directeurs de service lors de leur rencontre hebdomadaire. Sept projets ont été retenus à cette étape, puis évalués par des experts municipaux quant à leur faisabilité. À l'issue de cette évaluation, quatre projets finalistes ont été sélectionnés :

- Bancs famille et allaitement dans les parcs maskoutains
- S'amuser en pleine nature
- Tables de ping-pong
- Racines d'avenir

Le projet gagnant sera réalisé sur le territoire maskoutain au cours de l'année 2026. La Ville de Saint-Hyacinthe remercie chaleureusement toutes les personnes participantes, les citoyennes et citoyens qui ont voté, ainsi que les membres du comité de pilotage et les employés municipaux pour leur engagement. Ensemble, nous contribuons à bâtir une communauté dynamique, inclusive et tournée vers l'avenir.

– 30 –

**Source :** Direction des communications et de la participation citoyenne  
450 778.8300